
Protokoll zum Gründungstreffen KiTa-Gemeindeelternrat vom 20.03.2023

Teilnehmer: Siehe Teilnehmerliste 

Tagesordnungspunkt Notiz
Vorstellungsrunde Die Teilnehmer haben sich vorgestellt

Nachtragshaushalt des Landes 
Niedersachsen zur Abmilderung der 
Inflationsfolgen

 Die niedersächsische Landesregierung hat 
Ende des Jahres 2022 einen 
Nachtragshaushalt eingerichtet, in dem unter 
anderen 200 Mio. € zur Entlastung von Eltern 
mit Kindern in Grundschulen und KiTas 
vorgesehen sind. Dieses Mittel sollen 
beispielsweise zur Eindämmung von 
Preissteigerungen bei der Verpflegung dienen.

 Die Gemeinde Südheide plant derzeit die ihr 
zur Verfügung stehenden Mittel in Höhe von 
ca. 100.000€ zur Defizitminimierung einsetzen

 Der Gemeindeelternrat fordert die Mittel 
entsprechend dem ursprünglichen 
Verwendungszweck, beispielsweisee für 
Mittagessen oder gesundes Frühstück in den 
KiTas und den Grundschulen einzusetzen oder
die Mittel anderweitig den Kindern zu Gute 
kommen zu lassen

 Die Vertreter der KiTAs teilen mit was seit 
Sommer 2022 für Mittagessen zu zahlen war

Weihnachtsmarktaktion

 Guter Umsatz 2022
 Pusteblume macht selber eine Aktion
 Hermannsburg wird ggfs. 2023 2Tage sein
 Unterlüß: Anmeldung September2023
 Der Rat ist für eine Wiederholung der Aktion, 

auch mit der Möglichkeit, dass nur die 
Ratsmitglieder im Verkauf stehen. 

 Sollte im neuen KiTa-Jahr der neu zusammen 
gestellte Gemeindeelternrat gegen die Aktion 
sein ist eine Abmeldung immer noch möglich

 An dem Markt in Hermannsburg wird nur 
teilgenommen werden, wenn dieser nur 
einen Tag erfolgt und nicht zwei

System NOLIS  Diskussion bzgl. Der Rückentwicklung der 
Betreuungszeiten innerhalb der Gemeinde

 Seitens Frau Gerlach (Grüne) wurde im 
Gemeinderat die erweiterte Abfrage 
angesprochen

 Frau Lühmann (SPD) hat dies ebenfalls 
angesprochen
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Tagesordnungspunkt Notiz
 Gemeinde ist gesetzlich verpflichtet 

regelmäßig Bedarf zu ermitteln
 Es muss für die Eltern deutlich werden, dass 

geänderter Betreuungsbedarf auch während 
des laufendes Jahres angezeigt werden kann

 Interne Abfrage aller Eltern (Beatrice und 
Katharina)

 Im neuen Anmeldesystem sollte die 
Möglichkeit eingerichtet werden, dass 
unabhängig von den angebotenen 
Betreuungszeiten auch die gewünschten 
Betreuungszeiten angegeben werden können.

 Vergabepunkte derzeit: Alleinerziehend 
(10Punkte), Paare – arbeitende (7Punkte), 
Alter (1-4Jahre: 2-6Punkte; 5/6Jahre: 
8Punkte) und Geschwister (5Punkte)

 Vorschlag des Trägers der KiTas Lütt Louis, 
Pusteblume und Kieselsteine ientspricht dem 
Verfahren der Stadt Soltau und beinhaltet: 
Kinder mit Bedürfnissen haben Vorrang, 
Rechtsanspruch (2-6Punkte), 
Stundenbeschäftigung (2-6 Punkte), Vorrang 
von Geschwistern aber ohne Punkte, Alter

 Aus Sicht des KiTa-GER Südheide sind weitere 
Aspekte zu diskutieren:  Pflege, gewünschte 
Erhöhung der Arbeitszeit, Vorzug Ältere – wie 
umgehen mit Krippenkindern die in den 
Elementarbereich wechseln, Zugezogene sind 
meist gezwungen erst die Kinder bei 
Tagesmütter unterzubringen und diese 
werden aussen vor gelassen, Berücksichtigung
von Fahrtzeiten zur Arbeit und zurück

Maxis
Früher gab es einmal wöchentlich eine 
Lernwerkstatt, diese gibt es nicht mehr aufgrund 
von Lehrermangel

KiTa-Belegung

IM DRK Unterlüß sind 5 Ganztagsplätze frei, die 
gerne von Eltern genutzt werden würde. Diese 
Plätze sind für Geflüchtete reserviert, die 
allerdings nur einen Anspruch auf Halbtagsplätze 
haben

Fragen für die nächste Sitzung

 Was macht die Gemeinde für den Ausbau von 
Tagesmüttern (Förderung, Werbung)?

 Wie sieht das Punktesystem in anderen 
Gemeinden aus?
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